

Y de modo que Jesús dijo, “¿A que compararé el reino de Dios?”

*Y dijo: ¿A qué es semejante el reino de Dios, y con qué lo compararé? Es semejante al grano de mostaza, que un hombre tomó y sembró en su huerto; y creció, y se hizo árbol grande, (Lucas 13:18-19);*

Espera un minuto, hay algo que está mal. Una semilla de mostaza es una hierba. Pertenece a los jardines, con hierbas. Una semilla de mostaza nunca se vuelve un gran árbol. Hay algo anormal en cuanto a esto. Un crecimiento anormal.

*y se hizo árbol grande, y las aves del cielo anidaron en sus ramas. (Lucas 13:19).*

En la universidad tenía un profesor que nos dijo que no tratemos de hablar de las parábolas a menos que hayamos pastoreado por lo menos treinta años. El dijo, “Les llevará mucho tiempo entender las parábolas.” Yo dije: ¿Qué saben los profesores de la universidad? Yo comencé predicando las parábolas de inmediato. Me gustaría retractarme de muchos de los sermones que he predicado de las parábolas. Es asombroso cuanto han cambiado en los últimos treinta años.

La parábola, y las siguientes parábolas (de la levadura escondida en tres medidas de harina, hasta que leuda toda la masa), han tenido dos interpretaciones ampliamente divergentes. Hay algunos, mayormente los teólogos liberales, que usan estas parábolas para mostrar como el reino de Dios comenzará muy pequeño como una semilla de mostaza, que es tan pequeña pero que con todo crece hasta convertirse en un gran árbol y las aves de los cielos vienen y se alojan en sus ramas. De manera que enseñan que a pesar de

que el reino de Dios tuvo un pequeño comienzo con los doce discípulos, con todo crecerá y crecerá y se expandirá hasta cubrir todo el mundo. Y toda clase de naciones y pueblos serán alojados en sus ramas. Y dicen que realmente no importa lo que una persona crea, todos encuentran refugio y alojamiento en este gran árbol. Puede albergar una gran cantidad de credos y sistemas. Nuevamente está la misma idea con un poco de levadura escondida en tres medidas de harina, hasta que todo es leudado, es de nuevo un símbolo de cómo el Evangelio comenzará en una pequeña parte del mundo, pero gradualmente se expandirá hasta que el mundo entero sea traído a Cristo.

Estos teólogos hacia 1935 y 1936 estaban proclamando, “Cada día, y en todos modos, el mundo se está volviendo mejor y mejor. De algún modo usted no escucha esa frase ya más porque vimos ese horrible holocausto de la segunda guerra mundial. Pero desafortunadamente, las cosas no han mejorado mucho desde la segunda guerra mundial. El mundo está quizás en peor forma de lo que alguna vez haya estado, y lejos de la iglesia ser una influencia saludable, trayendo el reino de Dios, y por supuesto, eso era lo que sucedería según esta filosofía: ‘la iglesia habrá de traer el reino de Dios al mundo’. Uno de estos días la iglesia se encargará de los gobiernos de este mundo, tendremos un gobierno teocrático, y podremos gobernar y traeremos la gloriosa era del reino, traeremos paz, y los hombres forjarán rejas de sus espadas, y la iglesia hará que suceda la gloriosa era del reino.

Hay aún grupos que creen esto. Soy de la opinión que no será el logro de los hombres o de la iglesia, sino que solamente será cumplido por el regreso de Jesucristo mismo. Y no pienso que vaya a suceder antes de Su regreso. De hecho, pienso todos los días, y de todas formas que el mundo se está volviendo peor y peor. Y eso es mucho más cercano a lo que dijo Dios que sucedería “En los días malos,” dijo El, “irán de mal en peor.”

Por lo tanto, la segunda interpretación de estas parábolas; y adivine a cual adhiero.

Número uno, la semilla de mostaza creciendo hasta ser un árbol implica un crecimiento anormal. No es un crecimiento normal, sino anormal. Allí tenemos lo que se denomina constancia expositiva, y esto es, usted usa una figura del lenguaje en forma de parábola, y esa figura de lenguaje se mantiene igual para todas las parábolas. Así que en todas sus parábolas, las aves no son usadas en otro sentido, sino en sentido del mal. Cuando la semilla cae a un lado del camino, las aves del cielo vienen y la devoran para que no pueda tener raíz. ¿Que dijo Jesús que eran las aves del cielo? Satanás viene y las arrebató. Así que lo que Jesús dijo es que cuando la iglesia experimente un crecimiento anormal, se convertirá en el lugar de albergue de muchos sistemas malignos. Y al mirar a la historia de la iglesia, esto es lo que en verdad veo que es la realidad.

Cuando Constantino, por razones políticas, dio el edicto de tolerancia y supuestamente abrazó el cristianismo uniendo la Iglesia al Estado, esa fue la hora más negra de la historia de la Iglesia. Porque al unir la Iglesia al Estado, el introdujo a la Iglesia una cantidad de prácticas paganas de las cuales la Iglesia nunca se ha podido librar del todo.

A la Iglesia de Sardis, la reforma protestante, Jesús dijo “tengo algo en contra de ti, porque no he hallado tus obras perfectas delante de Dios.” La reforma protestante vino como una protesta en contra de prácticas malvadas que se habían levantado dentro de la Iglesia. Y así que uno en el concilio salió con una gran idea: A todos les gusta pecar, porque no les vendemos el perdón de sus pecados. Y ellos pueden comprar una indulgencia antes de que hayan sido indultados. Así que al ser indultados, todo es cubierto porque han comprado el perdón. Así que ¿Quiere usted hacerse una escapadita, tener una relación extra matrimonial? Vaya y compre una indulgencia en contra del adulterio. Y comenzaron a vender las indulgencias al pueblo. Y esto encolerizó a Martín Lutero de modo que tomó sus 95 tesis, sus objeciones a las prácticas que habían desarrollado dentro de la Iglesia, y las clavó en la puerta y protestó. Por

lo tanto, el nombre protestante, comenzó con la Reforma Protestante. Una historia oscura, aves en las ramas.

La levadura, como mencionamos anteriormente, cuando Jesús dijo, “Cuídense de la levadura de los Fariseos”, crea un proceso de fermentación, podredumbre. Las tres medidas de harina, yendo al Antiguo Testamento nos encontramos cuando el ángel del Señor visitó a Abraham, este ordenó a Sara el preparar algo para el, y ella tomó tres medidas de harina, e hizo unos panes para ellos. Y en ese punto se volvió simbólico del compañerismo con Dios. Así que bajo la ley, cuando hacían el sacrificio de ofrenda quemada, el cual era el sacrificio de la consagración de la vida de la persona a Dios, ellos lo seguían con la ofrenda de harina, la cual era hecha de tres medidas de harina, tres décimas de un efa de harina fina, las tres medidas de harina. Y ofrecían esto como un sacrificio el cual simbolizaba la ofrenda de mis obras a Dios, trayéndome a su compañía.

Ahora, en la ofrenda de los sacrificios nunca usaban levadura. Así que la levadura insertada en las tres medidas de harina es algo malo. Pero con todo, ese mal impregnaría hasta que tuviese un efecto sobre todo la masa. Y desafortunadamente, esta ha sido nuevamente la experiencia de la iglesia. Y como vemos en la condición de la iglesia hoy, vemos que está lejos de lo que Jesús dijo que debiera ser. Hay levadura y tiene que afectar a toda la iglesia, y el testimonio de la iglesia está tristemente impedido por la levadura dentro de ésta.

*Pasaba Jesús por ciudades y aldeas, enseñando, y encaminándose a Jerusalén. (Lucas 13:22).*

Así vemos que El está ahora en Su camino hacia Jerusalén.

*Y alguien le dijo: Señor, ¿son pocos los que se salvan? Y él les dijo: Esforzaos a entrar por la puerta angosta; porque os digo que muchos procurarán entrar, y no podrán. Después que el padre de familia se haya levantado y cerrado la puerta, y estando fuera*

*empecéis a llamar a la puerta, diciendo: Señor, Señor, ábrenos, él respondiendo os dirá: No sé de dónde sois. Entonces comenzaréis a decir: Delante de ti hemos comido y bebido, y en nuestras plazas enseñaste. Pero os dirá: Os digo que no sé de dónde sois; apartaos de mí todos vosotros, hacedores de maldad. Allí será el llanto y el crujiir de dientes, cuando veáis a Abraham, a Isaac, a Jacob y a todos los profetas en el reino de Dios, y vosotros estéis excluidos. Porque vendrán del oriente y del occidente, del norte y del sur, y se sentarán a la mesa en el reino de Dios. Y he aquí, hay postreros que serán primeros, y primeros que serán postreros. Aquel mismo día llegaron unos fariseos, diciéndole: Sal, y vete de aquí, porque Herodes te quiere matar. Y les dijo: Id, y decid a aquella zorra: He aquí, echo fuera demonios y hago curaciones hoy y mañana, y al tercer día termino mi obra. (Lucas 13:23-32).*

Esta es la única persona de la cual Jesús realmente habló en manera tan despectiva. Herodes había alcanzado el límite. Jesús no tenía absolutamente nada que decir de él, excepto el mensaje que le envió “*Id, y decid a aquella zorra y hago curaciones hoy y mañana, y al tercer día termino mi obra.*” Esa zorra.

Cuando Jesús compareció delante de Pilato, Pilato le envió a Herodes, y Herodes estaba contento porque había oído de Jesús y estaba con curiosidad. El quería ver a Jesús obrar algún milagro. Y cuando El vino a Herodes, Herodes le preguntó un montón de preguntas a Jesús quién no le dijo ni una palabra. El no tenía respuestas de Jesús. Es triste cuando la condición del hombre es tan mala que el Señor no tiene palabras para el en lo absoluto. Jesús se negó a hablarle a el, no tenía ni una palabra para el; esto dice qué tan bajo había caído. Que condición tan triste para estar. “Díganle que al tercer día seré perfeccionado” “¿Herodes me matará?” El dijo, “Yo seré...yo estaré”

*Sin embargo, es necesario que hoy y mañana y pasado mañana siga mi camino; (Lucas 13:33):*

Recuerde que estaba caminando hacia Jerusalén. El dijo,

*porque no es posible que un profeta muera fuera de Jerusalén. (Lucas 13:33).*

Y luego el clama,

*¡Jerusalén, Jerusalén, que matas a los profetas, y apedreas a los que te son enviados! ¡Cuántas veces quise juntar a tus hijos, como la gallina a sus polluelos debajo de sus alas, y no quisiste! He aquí, vuestra casa os es dejada desierta; y os digo que no me veréis, hasta que llegue el tiempo en que digáis: Bendito el que viene en nombre del Señor. (Lucas 13:34-35).*

Ahora ellos no le ven públicamente hasta su entrada triunfal, y ¿qué gritaban en Su entrada triunfal? “Hosanna, Hosanna, bendito es el que viene en nombre del Señor” verá, el acaba de ser prevenido acerca de esto, “Herodes está por matarte. Mejor cuídate. Herodes está por matarte.” “Así que vayan y díganle que tengo mi obra que hacer. Estaré allí. Tengo un camino de un día mañana, al tercer día arribaré. No es correcto que un profeta muera fuera de Jerusalén.” Pero luego vemos Su lamento “O Jerusalén, Jerusalén que matas a los profetas y apedreas a quienes son enviados a ti; cuantas veces traté de recogeros como la gallina a sus polluelos, debajo de sus alas, pero no quisiste.

Ahora cuando El hace su entrada triunfal, cuando entremos en el capítulo 19 aquí en el Evangelio de Lucas, nuevamente El está mirando a Jerusalén, El nuevamente se lamenta y llora sobre Jerusalén.” ¡Oh, si también tú conocieses, a lo menos en este tu día, lo que es para tu paz! Mas ahora está encubierto de tus ojos.” (Lucas 19:42). Están clamando “Hosanna, Hosanna, bendito el que viene en el nombre del Señor.”

Así que siento que Jesús quizás se refiere al hecho de que El no será visto en Jerusalén hasta el día de Su entrada triunfal. Es posible que El se esté

refiriendo a Su segunda venida. Pero es verdad que a la entrada triunfal ellos estaban proclamando “Bendito el que viene en el nombre del Señor.” Pero es también verdad que las cosas se habrán de poner mal en Jerusalén antes del regreso de Jesucristo, cuando el anticristo venga a reconstruir el templo y declare que el es Dios, demande ser adorado como Dios, y comience a perseguir a los Judíos con una persecución más grande de la que alguna vez han conocido, entonces clamaran “Oh, Bendito el que viene en el nombre del Señor” Estarán orando por el Mesías y Jesús vendrá.

Así que, a cual de las dos ocasiones se refiere?, o quizás se refiere a las dos?, *“os digo que no me veréis, hasta que llegue el tiempo en que digáis: Bendito el que viene en nombre del Señor.”*